



Voile : golf, pr trise et allergie aux r seaux sociaux, onze choses   savoir sur Charles Caudrelier

Par [Gilles Festor](#)

Publi  le 16/11/2022   10:03,

Mis   jour il y a 2 heures



Charles Caudrelier, vainqueur de l'Ark a Ultim Challenge. *LOIC VENANCE / AFP*

Vainqueur du tour du monde en Ultim, Charles Caudrelier est un marin discret qui n' tait pas forc ment fait pour devenir l'un des plus grands navigateurs de son temps. Ses proches nous d voilent sa face cach e.

Envoy  sp cial   Brest

Il est officier de la marine marchande

Lorsqu'il a annonc    ses parents qu'il souhaitait participer   la Solitaire du Figaro, ceux-ci lui ont r pondu qu'il devait d'abord finir ses  tudes. Excellent  l ve, Charles Caudrelier, n    Paris le 26 f vrier 1974 (il a donc f t  ses 50 ans en mer la veille de l'arriv e), a fait cinq ans d' cole nationale de la marine marchande de Nantes (promotion 1993) avant de sortir officier.

Avant d'être marin il était un excellent golfeur

Jusqu'à l'âge de 15 ans, Charles Caudrelier excellait à l'escrime mais surtout au golf (sélectionné dans l'équipe du Finistère) avant d'être atteint d'une sévère péritonite qui l'a handicapé pendant six longs mois. Un break sur les greens qui fut fatal à sa progression. *«Lorsqu'il a repris le golf, il avait grandi de 15 cm et n'a plus jamais réussi à retrouver son équilibre. Le golf, c'était fini pour lui»*, confie au Figaro son père, Christian, excellent véliplanchiste qui a quitté avec sa famille pour s'installer en Bretagne lorsque Charles avait deux ans.



Dimitri, jeune frère, Christian, le papa et Éric, le grand frère de Charles en Guadeloupe en 2022 pour l'arrivée de la Route du rhum.

Le Figaro

Il est souvent malade la première journée en mer

Le marin est, comme d'autres navigateurs, souvent malade lors de la première journée en mer. Une petite faiblesse qui s'est vérifiée au départ de la route du Rhum, remportée en 2022, mais en raison d'une indigestion subie la première nuit. Le skipper n'a pas pu s'alimenter. Et juste avant le départ de l'épreuve, il avait été victime d'une paralysie du bras, probablement dû à un excès de stress. Dans un ouvrage paru fin 2023, Déclarations d'amour à la mer, écrit par Antoine Grenapin (éditions Hugo Sport), le marin, père de deux enfants, fait d'ailleurs d'étonnantes confidences : *«J'ai le mal de mer, je n'aime pas quand ça bouge et j'aime le calme plat !»*



Charles Caudrelier a été recruté en 2019 par Gitana pour barrer le Maxi Edmond de Rothschild. *Panoramic*

Enfant, il voulait être prêtre

Charles Caudrelier a été élevé dans une famille catholique pratiquante de quatre enfants (deux frères et une sœur). Chef enfant de chœur, il avait même promis à sa grand-mère qu'il deviendrait prêtre.

À VOIR AUSSI - Route du Rhum: Charles Caudrelier franchit la ligne d'arrivée en grand vainqueur

Il pratique la plongée et apprécie beaucoup la montagne

Installé à la Trinité-sur-Mer, Charles Caudrelier aime tout ce qui va vite, pratique le kitesurf mais aussi la plongée. Il apprécie aussi beaucoup la montagne, comme Franck Cammas, son grand copain avec qui il a partagé un logement lors de ses jeunes années. Un milieu qui l'attire et pratique le ski de randonnée avec son grand frère, Éric, installé en Suisse. Un moyen de parfaire son excellente condition physique. Il aime aussi regarder un bon match de football à la télévision et suit le Paris SG notamment, même s'il n'a aucun souvenir de la capitale, quittée alors qu'il était encore bambin.



Avec son fils Maxime en 2012. Charles a aussi une fille, Nina *Panoramic*

Il aime débattre des sujets de société

Le marin, nommé au grade de chevalier dans l'ordre national de la Légion d'honneur en 2023, n'est pas forcément un grand bavard «*mais c'est un garçon qui se pose énormément de questions*» précise Dimitri son jeune frère. «*C'est un truc de dingue. Il peut être intarissable sur des sujets de société comme les prêtres doivent-ils être mariés, le sens de la vie, le sens de la performance et peut passer deux heures à parler des pédales à vélo.*»

Il est allergique aux réseaux sociaux

Tout au long de sa course, il a alimenté le compte X de son équipe, le team Gitana, de photos et vidéos. Avec un certain succès et une belle aisance. Mais le navigateur n'aime pas les réseaux sociaux qui ont aussi envahi sa profession. Vous pouvez aller vérifier, son dernier tweet date de plus de trois ans sur son compte ! «*J'ai parfois l'impression qu'il faut être meilleur sur les réseaux sociaux que dans le bateau pour être pris dans un projet. Cette évolution m'attriste* », regrette ce grand défenseur de la méritocratie.



Avec Franck Cammas, son grand copain, il fête la victoire dans la Finistère Atlantique Challenge Action France en 2022. *Panoramic*

C'est un «*monstre*» physique

Même s'il vient de souffler ses 50 bougies lundi, Charles Caudrelier reste un formidable athlète très endurant sur des machines de plus en plus exigeantes à barrer. *«Je défie quiconque de se mesurer à lui sur la partie physique. Il s'est énormément préparé physiquement. Et ce ne sont pas des footings et de la musculation de circonstance»*, nous avait soufflé en 2022 Cyril Dardashti, le directeur de l'équipe Gitana. Son surnom, «*la Machine*», n'est donc pas usurpé.

Il aime la musique des années 80

Charles Caudrelier n'est pas forcément un mélomane au sein d'une famille qui ne compte pas de musicien mais il apprécie la variété française des années 80. Il aime lire un peu, notamment les récits de Saint-Exupéry et les livres sur des sujets de société et romans historiques.



Avec Antoine Koch lors du prologue Transat Lorient / St Barth en 2004. *Panoramica*

Il souffre d'un déficit de notoriété

Vainqueur de la Solitaire du Figaro en 2004, le Parisien de naissance a signé ses plus belles victoires dans la course au large par équipes. Vainqueur de la Volvo Ocean Race, une épreuve en monocoque autour du monde, par étapes et en équipage (2011-2012 et 2017-2018). Un double sacre qui lui permet d'être considéré comme un grand nom de la voile chez les Anglo-Saxons. Les Français, qui s'intéressent davantage aux courses en solitaire, connaissent moins bien ce navigateur, même s'il a été désigné marin de l'année en 2018 par un jury et la Fédération française de voile. Son triomphe dans la Route du rhum avait contribué à inverser un peu la tendance. Son triomphe dans l'Arkéa Ultime Challenge devrait lui permettre de se faire connaître un peu plus encore auprès de ses compatriotes.



Charles Caudrelier avec Dongfeng sur la Volvo Ocean Race en 2017. *Panoramic*

Discret, il n'aime pas se mettre en avant

Cyril Dardashti le décrit comme un marin «assez discret qui n'a pas besoin de se mettre en valeur pour exister.» Ce qui ne l'empêche pas, parfois d'être très piquant et chambreur avec son équipe lors des échanges de SMS. Il communique assez peu avec sa famille par téléphone. «Je n'aime pas trop, je ne sais pas pourquoi. Peut-être parce que je pourrais avoir un coup de blues», soufflait-il avant de partir de Brest.

«Il n'aime pas qu'on parle de lui contrairement à d'autres. Dès qu'il voit quelqu'un qui fait quelque chose de bien à côté, il aurait tendance, si on jouait au foot, à tout de suite lui passer le ballon», confie son papa. Se considère-t-il comme un super-héros après ses exploits ? «Non, ce n'est pas mon style, mais quand je suis tout seul sur un Ultim, il y a quand même un petit côté grisant. Parfois, quand tu sors sur le filet, que tu es tout seul et que tu vois avancer le bateau, c'est un petit kif personnel, une petite fierté d'arriver à mener un truc tout seul comme ça», nous a-t-il confié modestement avant le départ.

La rédaction vous conseille

- [Charles Caudrelier, le marin vainqueur de l'Ultim Challenge qui a le vent en poupe](#)
- [Voile : Oudéa-Castéra à Brest pour féliciter Charles Caudrelier](#)
- [Voile : combien va toucher Charles Caudrelier, vainqueur de la première édition de l'Arkéa Ultim Challenge ?](#)

